SEPI gana un 86% más hasta septiembre

El resultado incluye por primera vez a las antiguas empresas de la AIE

Madrid/D16.- El conjunto de empresas que for-man la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI), en la que están incluidas por primera vez las empresas procedentes de las de la desaparecida Agencia Industrial del Estado, (AIE) han obtenido unos resultados netos en los nueve primeros meses del año de 103.200 millones de pesetas. Esta cifra representa un incremento del 86,5% sobre el mismo periodo del año anterior.

Su presidente, Pedro Ferreras, manisfestó su intención de continuar con la política de saneamiento y consolidación de las cuentas de las empresas públicas integradas en la SEPI como paso previo a una posterior privatización. Para Ferreras, la SEPI actúa como un prudente inversor que va amortizando su cartera para cumplir con sus compromisos a corto y largo plazo, y prevé ingresar en concepto de privatizaciones 1,88 billones de pesetas en este

Por sectores, en el transporte aéreo los beneficios logrados aumentaron en un 44,5% como consecuencia de la subida de pasajeros, lo que ha permitido compensar el efecto negativo que ha supuesto la bajada experi-



PEDRO FERRERAS

La SEPI prevé ingresar 1,88 billones por privatizaciones mentada en las tarifas.

En el negocio aeroespacial también se ha producido un notable incremento de las tarifas, debido a una mejora de la paridad comercial y al margen industrial.

Los resultados de Inespal se han visto incrementados en un 35% mientras que los de Aceralia experimentan un incremento del 70% como consecuencia del aumento de los precios y del buen momento por el que han atravesado las ventas, unos factores que también han influido en los buenos resultados del negocio de las celulosas. También cabe destacar la mejoría experimentada en los resultados de las empresas procedentes de la AIE, fundamentalmente en cuanto a los resultados financieros y extraordinarios.

La Bolsa decidirá sobre Aceralia

La privatización del 52,8% de Aceralia mediante salida a Bolsa se tomará en el último minuto y dependerá fundamentalmente de la evolución que experimenten los mercados de valores, según manifestó ayer el ministro de Industria, Josep Piqué. En esta ocasión los inversores no tendrán un descuento fijo en el precio de los títulos, para cuya compra se ha fijado un desembolso mínimo de 200.000 pesetas y un máximo de 10 millones para el tramo minorista. La SEPI ha cerrado un acuerdo con sus socios Arbed, Gestamp y Aristrain sobre la composición del primer consejo de administración de Aceralia, que estará presidido por José Ramón Álvarez Rendueles.

Mercedes suspende la entrega de su coche defectuoso

Durante tres meses el fabricante probará un nuevo sistema de equilibrio del chasis que evite que el coche vuelque

Stuttgart/EFE. El consorcio Daimler-Benz decidió ayer, martes, interrumpir la entrega de su controvertido modelo Mercedes Clase A a sus clientes por un espacio de doce semanas, según informó un portavoz de la empresa.

Mercedes ha desarrollado un "nuevo sistema de equilibrio del chasis" que permite efectuar, sin problemas, todo tipo de maniobras, incluidas las de casos extremos. Ese automóvil utilitario de la Clase A había sufrido dos vuelcos durante varias

pruebas realizadas por periodistas especializados y por los propios técnicos de la marca en las últimas semanas.

El primer accidente ocurrió en Suecia, donde el vehículo volcó al ser sometido a la llamada "prueba del alce", donde se trata de esquivar con violentos volantazos en ambas direcciones a un animal que irrumpe en la carretera mientras el vehículo circula a una velocidad de 60 kilometros hora.

Esta prueba fue realizada por la revista sueca especializada en temas del motor Teknikens Vaeld con el fin de tratar de clasificarlo el vehículo como "coche del año".

El segundo accidente de un modelo de la Clase A se produjo durante una prueba interna realizadas por los propios técnicos de Mercedes para analizar la estabilidad del coche.

La velocidad a la que se realizó la prueba en esta ocasión era de 80 kilómetros por hora, y según reconoció un portavoz de la empresa, el vehículo volvió a volcar.

EL PUENTE



ÁNGEL GÓMEZ

Rojo y Uriarte

LUIS Ángel Rojo, goberna-dor del Banco de España, daba el 'punto final' a la cuestión de los tipos diciendo que los intereses estarán en el 4 por 100 al final del año que viene. Podría haber ofrecido una 'ayudita' e informar de como terminarán el año. La verdad es que con el crecimiento del paro y los previsibles repuntes inflacionarios no creo que las bajadas —si las hay— sean notables en este casi agotado 1997. Es obvio que los crecimientos del desempleo son moderados, pero la otra lectura es que tenemos un altísimo nivel de paro, con las cifras más altas de la UE, y necesitamos un decrecimiento rápido. La mayoría de los expertos estiman que las cosas están estancadas y que el pasado acuerdo sindical trajo empleo estable, pero no creación de nuevos puestos de trabajo. En cuanto a la inflación, es verdad que nos adaptamos a lo exigido por Maastricht pero vamos a estar dos o tres décimas por arriba de lo que en un momento esperaba -y confesó-el vicepresidente Rato. En fin, una vez más el profesor Rojo operó con prudencia.

PEDRO Uriarte es, sin duda, el banquero de moda. Se le considera pieza importante en la irresistible ascensión del BBV. Nadie duda en su capacidad para dinamizar equipos y es un excelente comunicador. Pero, además, es el único que dice sin rodeos que el proceso de fusiones y adquisiciones bancarias tendrá su reflejo en España. Decía eso ayer en Barcelona, que es la plaza que a Uriarte más le gusta para decir 'sus cosas" y ante un auditorio de tesoreros, afiliados a la AS-SET. Hay un añadido interesante sobre el futuro de las entidades especializadas y sobre las regionales. Es obvio que las gentes de Luis Valls, en el Popular, ya se definen como banco regional europeo.

Nadie puede dudar de la capacidad de análisis del consejero delegado del BBV. Y tiene razón cuando fija el foco en el tema de las fusiones o de las adquisiciones para lograr entidades más grandes y más rentables. Pero es posible que todavía no se den las condiciones para iniciar operaciones de casamiento entre bancos. El referente de las fusiones Bilbao-Vizcaya y Central-Hispano está muy próximo y su intrahistoria no fue buena. Sin embargo, ocurre que los tiempos han cambiado y las necesidades son otras. Hoy, además, el Gobierno no es en nada partidario de esa concentración v. sin embargo, el anterior —la Administración socialista—sí lo era y de forma militante. Pero el reagrupamiento es necesario. El euro y los tipos bajos lo exigen.

La mafia nipona extorsiona a su gran industria

Directivos de Mitsubishi y Toshiba están ya en la cárcel por aceptar chantajes

El escándalo

salpica entre

otras empresas

a Hitachi,

Nomura y

Yamaichi

Tokio / Efe.—La Policía japonesa registró ayer las oficinas de Mitsubishi Electric y Toshiba en busca de pruebas que confirmen los pagos ilegales a grupos mafiosos, delitos por los que fueron arrestados ayer dos de sus directivos.

La operación policial incluyó registros en los domicilios de los dos altos ejecutivos detenidos: Yoshiki Sugiura, director del departamento de asuntos generales de Mitsubishi, y Takeshi Watanabe, con

Watanabe, con cargo similar en Toshiba.

Según la investigación policial, Sugiura pagó un mínimo de unos 37.700 dólares (alrededor de 5,4 millones de pesetas) a Terubo Tei, un extorsionista profesionalo 'so-

kaiya'. Estas mafias están especializadas en obtener dinero de empresas bajo amenaza de desprestigiar su imagen corporativa haciendo públicos escándalos personales de la cúpula de la empresa, o lanzando calumnias.

Por su parte, Watanabe pagó 17.000 dólares (2,5 millones de pesetas) al mismo extorsionista. Ambos utilizaron la misma tapadera: en concepto de alquiler de una casa de verano propiedad del mafioso. El extorsionista escogió la estrategia del alquiler como trampa legal después de que la reforma del Código Penal de 1982 prohibiera el pago a grupos mafiosos, hasta entonces no penado en la legislación japonesa

Los pactos entre empresas y 'sokaiyas' tienen larga tradición en Japón, cuyas mafias organizadas o 'yakuzas' disfrutan de un gran poder.

Los 'sokaiyas' son los protagonistas de la actualidad nipona desde

nipona desde hace varios meses debido al descubrimiento en cadena de la implicación de grandes firmas, como las agencias de valores Nomura, Nikko, Daiwa y Yamaichi. Otras multinacionales que se han visto im-

plicadas en el escándalo son Hitachi y Mitsubishi Real Estate.

Hoy presentó la dimisión para responsabilizarse por el mismo delito Akira Ito, el presidente de una de las mayores cadenas de grandes almacenes de Japón, Matsuzakaya.

Por su parte, Mitsubishi Motors nombró a Katsuhiko Kawasoe nuevo director ejecutivo después de que Takemune Kimura presentara ayer su dimisión por haber aceptado el chantaje.

Kodak despedirá a 10.000 empleados

Nueva York / EFE.—Eastman Kodak Co. informó ayer que despedirá a 10.000 de sus 95.000 empleados en todo el mundo, dentro de la reestructuración que destinará a mejorar su rentabilidad

El gigante estadounidense de la fotografía invertirá mil millones de dólares (145.000 millones de pesetas) para financiar este recorte de plantilla y otras medidas de reorganización de sus negocios.

Perjudicada por las ventas de productos más baratos de sus competidores en EE UU (especialmente Fuji), y también por la fuerza del dólar en el ámbito internacional, Kodak pretende ahorrar al menos esos mil millones de dólares en los próximos dos años, gracias a las medidas de austeridad.

Kodak recortará sus gastos de investigación y desarrollo (I+D) en unos 100 millones de dólares el año próximo y planea también un profundo cambio en su estrategia de fabricación de equipos, con el fin de mejorar la productividad.

Portavoces de la compañía afirmaron que a final de año su deuda ascenderá a 1.400 millones de dólares. Los títulos de Kodak bajaron 1,50 dólares (de 66 a 64,50) al comienzo de la sesión de la bolsa de Nueva York.